

nos traditions, sont d'être avant tout des catholiques. Nous avons besoin de religion, nous avons besoin de foi, nous avons besoin de croire. Ce besoin de notre race et ce besoin de nos âmes, c'est le catholicisme seul qui peut le satisfaire.

Le Carême à Notre-Dame. — *Cinquième conférence du Rév. Père Le Marchand.* — Que si Jésus-Christ est venu apporter au monde le salut, la lumière et la vie, et cela, par le mariage-sacrement, aussi bien pour les familles que pour les individus, il ne les a pas laissés, ces dons, comme un trésor abandonné, à la disposition du premier venu. Pour le garder ce trésor et le distribuer, il a institué l'Eglise.

L'Eglise en effet possède le pouvoir de donner aux hommes le salut, la lumière et la vie.

Le salut ? Elle a le pouvoir d'absoudre ; les textes de l'Evangile sont précis : tout ce que Pierre déliera sera délié, les péchés seront remis à ceux à qui les remettront les disciples.

La lumière ? L'Eglise a le pouvoir d'enseigner : Allez enseigner, allez prêcher, qui vous écoute m'écoute ; elle est infaillible : « J'ai prié, dit le Christ à Pierre, afin que ta foi ne défaillie point. Pais mes agneaux et mes brebis. Je suis avec vous, dit-il encore à plusieurs reprises, jusqu'à la consommation des siècles ».

La vie ? L'Eglise a le pouvoir aussi de la donner, puisqu'elle confectionne, puisqu'elle garde, puisqu'elle distribue l'Eucharistie.

Non seulement l'Eglise possède ce triple pouvoir de sauver, d'éclairer et de vivifier, mais elle l'exerce, mais elle s'en sert, mais elle en use.

Voyez son baptême et le souci qu'elle a de le porter partout, de l'assurer aux petits, d'en inspirer le zèle aux parents, d'en prêcher l'obligation aux médecins. Voyez son sacrement de pénitence, la sollicitude inquiète qu'elle met au cœur de ses prêtres d'aller partout, avec courage, avec zèle, avec importunité même, offrir à tous le pardon de leurs fautes ; elle prescrit la confession annuelle, elle va vers les pécheurs endurcis, elle se penche sur les moribonds. L'Eglise pardonne et c'est pour sauver.

L'Eglise éclaire aussi. D'abord dans l'ordre naturel et